

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

LE CENTENAIRE DE BALTIMORE

Baltimore et Washington ont vu se dérouler, la semaine dernière, les fêtes les plus grandioses.

Le centenaire de Baltimore, qui clôt le premier siècle catholique, et l'inauguration de l'Université de Washington, qui ouvre le second, mettent en relief la marche ascendante de l'Eglise aux Etats-Unis, et justifient les espérances les plus consolantes pour l'avenir.

Quand l'évêque Carroll fut consacré en 1790, dit S. E. le Cardinal Gibbons dans un mandement en date du 8 octobre dernier, la population entière des Etats-Unis n'atteignait pas tout-à-fait le chiffre de quatre millions, blancs et noirs compris. Le nombre des catholiques était d'environ 40,000, desservis par une petite mais héroïque phalange de trente prêtres appartenant presque tous à la Société de Jésus. Il n'y avait ni hôpitaux, ni asiles, ni même d'églises, à moins de donner ce nom aux modestes maisons qui servaient alors à l'exercice du culte. Le collège de Georgetown, fondé à cette époque, était la seule école catholique d'enseignement supérieur.

Grâce à l'assistance du Saint-Esprit, ajoute encore le cardinal Gibbons, et grâce aussi à la liberté dont nous jouissons, le progrès de l'Eglise a marché de pair avec le développement matériel du pays. Le territoire des Etats-Unis compte aujourd'hui une population catholique de 9 millions ; 13 archevêques et 71 évêques, 8,000 prêtres, 10,500 églises et chapelles, 27 séminaires exclusivement consacrés à former les aspirants au sacerdoce ; 650 collèges et académies de haute éducation pour les deux sexes, et 3,100 écoles paroissiales. Il y a 520 hôpitaux et orphelinats, pour se-